

よりぬき DUALIS 日誌

文学部国文学科 森 亮 子

同志社大学図書館情報学研究会 DUALIS は、図書館情報学を学ぶ有志の学生により2013年3月に結成された団体です。設立以来、週3回の勉強会を中心に様々な活動を行ってきました。現在は学部1年生から大学院1年生まで約20名の学生が所属しています。今年度の勉強会ではこれまでのように試験問題を解き、図書館に関する情報の共有、ブックトークを行いました。それに加えて、今年度は簡単なビブリオバトルや気になる図書館を調べ紹介するという新たな内容にも取り組みました。ブックトークやビブリオバトルでは、自分では選ばないような本を知ることができ、興味の幅が広がったのではないかと思います。

DUALIS では2013年度より図書館総合展のポスターセッションに出展しています。出展5回目となる今年度は「クイズによる育成システムを用いた読書支援ゲーム」という昨年のテーマを引継ぎ出展しました。ありがたいことに、昨年度に引き続き数多くの感想をいただきました。図書館総合展においてもゲームを体験していただきましたが、今年度は京田辺市立図書館でもゲームを体験していただきました。そこで子ども達にも遊んでもらい、新たな課題も見つかりました。来年度は同じテーマとなるかわかりませんが、ポスターセッションへの出展を続けていきたいと考えています。更に今年度の図書館総合展では、立命館大学図書館研究会主催の寄席に参加させていただきました。寄席に出るという貴重な体験をありがとうございました。

今年度の図書館見学ツアーでは「東京地区図書館見学ツアー」と題して国立国会図書館こども図書館・東京本館、福音館書店、明治大学中央図書館・米沢嘉博記念図書館、千代田区立図書館を見学させていただきました。更に図書館見学会では、京田辺市立図書館、同志社大学ラーネッド記念図書館を見学させていただきました。今年度は図書館のみならず出版社にもお邪魔させていただきました。普段は聞くことのできないお話を聞くことのできる貴重な機会をありがとうございました。快く見学を承諾して下さった関係者の皆様にこの場を借りてお礼申し上げます。

その他、新入生歓迎イベントとして映画『耳をすませば』を見ながら図書館事情について勉強しました。また、司書課程資料室運営のお手伝いや学会・講演会等の設営・受付、小学校の図書室のお手伝いなども行っています。BBQやハロウィン、クリスマス会など不定期にイベントも行いました。今年度も活気ある活動ができたのではないかなと思います。そして、こうして私たちが活動できるのは先生方やOB・OGの方々を始めとした関係者の皆様の多大なご支援・ご協力があったものです。今年度も大変お世話になりました。設立当初から人とのつながりを大切にしてきた DUALIS ですが、今後もその志を受け継いで活動していく所存です。来年度も DUALIS をどうぞよろしくお願い致します。